

Biblioteca Nacional

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principio... se valen los enemigos de la Iglesia... prensa, conviene que los católicos... a buena la mala... la verdad y tucora de la... de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 18 DE FEBRERO DE 1930

Número 3362

LAS CINCO DÁDIVAS

En la aurora de la vida llegó la Buena Hada, con su cestillo de oro en las manos, y dijo al mancebo.

—He aquí mis dádivas: fama, amor, riqueza, placer y muerte. Elige pronto.

El mancebo exclamó sin titubear:

—¿Para qué pensarlo?

Y eligió el placer.

Y se fué por el mundo y empezó a disfrutar del placer, pero advirtió que sus goces eran fugitivos y matadores de ilusión, que eran vanos e infecundos. Cada placer gustado dejábase la mueca del hastío en los labios. Un día pensó:

—¡Cuántos años malgastados! ¡Si pudiese volver a elegirla!

Volviendo a aparecérsela la Buena Hada, le dijo:

—Quedan cuatro dádivas. Puedes elegir de nuevo. Mas no olvides que el tiempo tiene alas y que sólo uno de mis dones es precioso.

El hombre meditó largo rato. Eligió el amor. Sin advertir que de los párpados del Hada se desprendían gruesas lágrimas.

Transcurrieron muchos años, y cierta noche encontrábase el hombre arrodillado junto a un ataúd en un lugar desierto. En comunión consigo mismo murmuró.

—Uno a uno fueron yéndose y dejándose. Ahora es «ella» la que me abandona. Las penas asolaron mi espíritu. Por cada hora de dicha que me proporcionó ese traidor mercader que se llama Amor, me hizo pagarle con años de amargura... ¡Oh, maldito mil veces!

—Elige de nuevo, le dijo la Buena Hada.—El tiempo es gran maestro, y ahora sabrás lo que te conviene. Quedan tres dádivas. Pero sólo una de ellas es preciosa.

Reflexionó el hombre y eligió la Fama. La Buena Hada se alejó con un suspiro.

Al pasar de los años, tornó la Buena Hada. Contempló al hombre solo, pensativo, envuelto por las melancolías de un atardecer de otoño. Y ella, compasiva, oyó sus quejas.

—Mi nombre llenó el mundo. El elogio de mis obras volaba de boca en boca. Todo me sonreía. Fuí feliz un instante, un instante tan sólo. Porque luego comenzó a roerme la Envidia, a denigrarme la Calumnia, a perseguirme el Odio. Después cayó sobre mí el ridículo, que es el principio del fin. Y acabé en manos de la Compasión, que es el funeral de la Fama... ¡Oh miseria e inanimidad del renombre! ¿Qué eres en suma? Al principio, blanco para los dientes del lobo, y en la hora de la decadencia, un motivo de menosprecio y compasión.

—Vuelve a elegir—suspiró la Buena Hada con su vocecilla cristalina.—Quedan dos dádivas. No desesperes. Ya te dije que había una verdaderamente preciosa y aún la tienes al alcance de la mano.

—Tienes razón—dijo el hombre, venga pues la Riqueza, que es la fuerza incontrastable. ¡Cómo habré podido ser tan ciego! Ahora será la vida digna de vivirse. Gastaré, derrocharé, deslumbraré. Los que de mí se mofaban arrastrarán ante el oro su vileza, escarbajeando en el cieno, impotente. Tendré todos los goces, todas las satisfacciones del espíritu y del cuerpo.

Compraré la deferencia, el respeto, la estima, la adoración, cuantos oropeles sentimentales puede suministrar el mercado de la vida. En verdad que ahora he de aprovechar el tiempo que

La Iglesia

La Iglesia es como el sol suspendido en la bóveda del cielo, hace seis mil años, siempre el mismo en su esencia, siempre vario en sus irradiaciones, blanco en la aurora, espléndido al medio día, refulgente en las auroras moribundas de la tarde.

Jacinto Verdaguer

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

antes perdí porque era ignorante de las cosas del mundo.

Pasaron tres años. El último de ellos sorprendió al hombre en una misera vivienda. Tiritaba; sus mejillas hundidas tenían el color de la cera y vestía andrajos. Mordisqueaba un mendrugo; decía:

—¡Maldita sean todas las dádivas de la vida! ¡Burlas son y doradas mentiras! ¡Dádivas! ¡Llámemosles préstamos! ¡Placer, Amor, Fama, Riqueza! No sois sino disfraces temporales de estas realidades eternas: Dolor, Desengaño, Vergüenza y Miseria. El Hada habla la verdad: en su cestillo de oro sólo una dádiva era preciosa. ¡Cuán mezquinas, inútiles y despreciables son las restantes, comparadas con la estimable, la piadosa, la suave, la excelsa, la que ahoga en sueño sin negras pesadillas, los dolores que afligen al cuerpo, las afrentas que roen el alma! ¡Ven, dádiva supremal... Estoy fatigado y quiero descansar.

Llegóse la Buena Hada. Traía en su cestillo cuatro dádivas. Pero faltaba la Muerte. Y el Hada murmuró:

—La dí al niño predilecto de una madre. Como él ignoraba todo lo de este mundo, me rogó que eligiese yo. Tú no me invitaste a escoger...

—¡Oh, desdichado de mí...! ¿Y qué me resta, entonces?

—Lo que ni siquiera mereciste: el venerable agravio de la Ancianidad.

MARK TWAIN

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastrero, para barbero, para modista.
Heredia. Tienda Benavides.

Una estatua a Cristo Rey en Mont Blanc

Ginebra. — El abate Delissiat, párroco de Les Houches, cerca de Chamonix, ha confirmado que se propone erigir en la cima de Mont Blanc una capilla, sobre la cual se colocará una estatua colosal de Cristo Rey.

REGLAS DE CONDUCTA

I. Camina dos horas todos los días y Juerme siete horas todas las noches.

II. Acuéstate desde que sientas sueño; levántate apenas despiertes y trabaja desde que te levantes.

III. Limpia tu cuerpo; cambia tu vestido y asea tu habitación.

IV. No comas sin hambre, ni bebas sin sed, y bebe y come siempre lentamente.

V. Dos comidas diarias, que se hagan temprano y nunca hasta llenar.

VI. Guarda reserva hasta con los amigos, que nadie está libre de acechanzas.

VII. Toma agua hervida, vinos añejos y nunca bebidas destiladas.

VIII. Habla puramente lo preciso; no escribas nunca lo que no puedas firmar, ni hagas cosas

que no puedas referir a tus padres o a tus hijos.

IX. No olvides que todo el mundo cuenta contigo y que tú no puedes contar con nadie.

X. No estimes el dinero más ni menos de lo que vale: es un buen servidor y un mal amo.

XI. Extiende tu perdón anticipadamente a todo el mundo, para mayor seguridad.

XII. No desprecies a los hombres, ni te rías de ellos, ni los odies nunca; compadécelos.

XIII. Aun cuando sufras mucho mira de frente tus pesares, que en ellos hallarás varios consuelos y grandes enseñanzas.

XIV. Esfuérzate en ser sencillo, en ser útil a los demás, y conserva en todo trance tu libertad.

XV. Asea la conciencia; guarda la fe y no des pábulo al remordimiento.

Del Exterior

Grandes éxitos del cemento armado en Alemania

Berlín Alemania.—Tocan a su fin los trabajos de construcción del puente de cemento armado tendido sobre la garganta de Echelsbach en la carretera de Augsburg a Oberammergau. Este puente representa para los automovilistas la eliminación de una de las cuestas más empinadas de Alemania (30 por ciento de desnivel) cuyo descenso, sobre todo, resultaba en extremo peligroso. Las representaciones de la Pasión que tendrán lugar el próximo año en Oberammergau—a las cuales se sabe ya que concurrirán unos 300 000 forasteros han hecho indispensable la construcción del puente de Echelsbach que, con sus 72 metros de altura y 130 metros de longitud, será el puente de cemento armado mayor de Europa.

La «Casa Europea» de Leipzig, edificio de 13 pisos alto de 47 metros, del cual acaban de ser retirados los andamios, representa otro triunfo del cemento armado. En el séptimo piso de

La verdadera alegría

Verdadera alegría no hay más que una, la que nace del espíritu; la otra, la de la materia, no es más que una torpe imitación de aquella, una sed insaciada, una serie de sueños antes desvanecidos que acabados de concretar.

Para juzgar la alegría, observad el rastro que deja. Si deja una estela de inquietud y de vergüenza, será alegría falsa; si en cambio las horas de expansión y de regocijo os desentumecen, aclaran vuestra inteligencia y diluyen como un sutilísimo aroma de paz en todo vuestro ser, esa alegría será la santa alegría que debéis albergar en el más íntimo rincón del alma.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas (Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex).
Heredia. Tienda Benavides.

este nuevo rascacielos será instalado un gran café y salón de baile que, a no dudarlo, constituirá una nueva atracción para los forasteros y visitantes de las célebres Ferias.

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rector

Parroquia de La Soledad.

Comprometidos seriamente en la obra de reparación que se está llevando a cabo en la armazón y techo de la Iglesia y en los pagos fuertes por las ventanas artísticas de la misma y que han de llegar dentro de pocos meses, hemos dispuesto celebrar un

TURNO GENERAL

el domingo 2 de Marzo próximo

Excitamos por lo tanto la buena voluntad de todos para un buen éxito en ese día.

Por la Junta Edificadora

EL CURA DE LA SOLEDAD

Paso a los vencedores

El Partido Constitucional que se fundó a raíz de la amenaza de un veto presidencial contra la justa petición de miles de católicos; ese Partido de hombres que aman y se inspiran en la constitución, que desean ver brillar la libertad como un sol en Costa Rica, ese partido está de plácemes. Su triunfo es el triunfo de los verdaderos hombres, un triunfo muy legal.

Celebro con toda mi alma que los católicos costarricenses principien a abrir los ojos, vean claro y no se dejen engañar de masones, de herejes, de indios, de teósofos y de protestantes que siempre han formado el partido de la argolla presidencial, esa argolla masónica y funesta, que tanto mal hace a los hijos de los costarricenses honrados, negándoles la enseñanza de la religión en las escuelas. Esa argolla diabólica que expulsó de Costa Rica los hombres de más virtud y talento, los jesuitas, porque les tenía miedo...

Esa argolla egoísta que da entrada en nuestro país a la conferencista liberal Belén de Sárraga, al judío indú de Jinarajadasa, al hereje Archilla y prohíbe esa misma entrada a un honrado hijo del país porque lleva sótana.

Esa argolla que Dios confunda, que ha impedido a toda costa que en San José se levante un

templo votivo al Sagrado Corazón de Jesús.

Nuestro bello país es un país católico; por lo tanto no hay derecho para que vengan a gobernarlo sus peores enemigos, no hay derecho para que vengan a maniatarlo y a exprimirlo como hasta ahora lo ha hecho, atentos a que los católicos son unos bobalicones... unos santos tontos. Y ¿quién tiene la culpa?

Los mismos católicos que han dado su voto a diputados liberales, teósofos y masones.

En los países donde no se ha iniciado un partido que ofrezca garantías a la Iglesia no tiene obligación de votar ningún cristiano por este o por aquel; pero en un caso como el presente que se ha formado un partido con ideales inspirados en el catolicismo hay obligación de votar por aquellos diputados que más respalden los intereses de los católicos. Tiempo ha vienen los sencillos campesinos siendo engañados por tanto politiquero con mil mentiras, por eso se han abstenido de votar tantos; pero ahora que contemplan el triunfo que ha tenido el Partido Constitucional Republicano sobre los enemigos de la religión, abrirán bien los ojos y se convencerán que aquí se triunfa con la verdad. Hace poco tiempo en un memorial firmado por cientos de señoras y

señoritas pedíase el voto femenino. Muchos diputados católicos consideraron muy justa la petición y alegaron que valía más la firma de una mujer bien preparada que la de tantos desocupados que ambulan por la calle. ¿Pero qué sucedió?

Lo de siempre, la masonería comprendió por donde venía el iro y se opuso rotundamente y se le negó.

Claro está que si a nosotras nos dan el derecho de sufragio no queda un masón vivo ni para remedio porque con nosotras no jugarían como juegan con los hombres.

Desde que Dios en el Paraíso compadecido de la mujer dijo al diablo aquellas palabras: «Pondré enemistad entre ti y la mujer, entre su descendencia y la tuya», desde entonces las cosas cambiaron.

El espíritu tentador no se acerca tan fácil a nosotras...nos tiene miedo; las palabras de Dios fulminaron sobre la serpiente y en su forma natural también nos teme. En el caso presente lo que ha podido contra nosotras es encadenarnos las manos, no podemos votar. No importa, diremos parodiando a San Pablo: a los pies y a las manos se les encadena; pero a la lengua movida a impulso de la verdad, jamás. Tenemos ese gran recurso y ya sea que esta murmure plegarias o que valiéndose de la prensa emita sus opiniones y en otras diversas formas ayudaremos a los hombres en sus luchas contra los invasores del error. Estos masones se han imaginado que ellos son los dueños de nuestro país y lo gobiernan a modo de un enorme pulpo cuyos tentáculos crecen cada día más, pero en este momento a Dios gracias el Partido Constitucional Republicano le ha herido de muerte, le ha cortado de un tajo dos enormes tentáculos: el jefe del reformismo y el jefe del socialismo.

El pulpo se está revolcando de dolor y lanza sus rugidos contra el clero y los católicos llenándolos de calumnias y amenazas.

No importa, dejémoslo que sangre y se debilite, que dentro de poco (dos años) sonará el clarín del partido de los valientes por segunda vez en todos los ámbitos de Costa Rica y entonces los soldados q' faltan y q' están dormidos despertarán y formados en orden de batalla darán

La Mujer en su Casa

Llegó el número de enero de LA MUJER EN SU CASA, revista que se publica sin interrupción, en España, desde hace 22 años con éxito constante.

En este número la citada revista aparece completamente remozada tanto en su presentación como en su contenido inaugurando una nueva sección titulada «Mantelerías y ropa de cama» cuya importancia no es preciso encarecer a las amas de casa. Además continúa la publicación de sus secciones acostumbradas, Labores, Modas y Lecciones de Trabajos artísticos (repujado, pirograbado etc.) Decorado y arreglo de la casa, Higiene y belleza etc., Literatura y Correspondencia.

Lleva además una Hoja Suplemento en la que aparecen dibujadas a tamaño natural la mayoría de las labores y los modelos de la sección de «Mantelerías y ropa de cama.»

No deje de suscribirse a esta gran revista. Envíe hoy mismo este anuncio a la Casa Editorial Bailly Bailliere S. A. Núñez de Balboa 21 Madrid y recibirá gratis un número de muestra.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.
Heredia. Tienda Benavides.

la segunda que será la de vida o muerte y entonces como San Jorge en Inglaterra, como Santiago en España, como Mussolini en Italia, vendrá Carlos María y derrotará la masonería y de ella no quedará piedra sobre piedra.

Y sueño asistiendo al entierro del pulpo cuya fosa se cavará en La Sabana porque es grande y sus tentáculos tienen 45 años de exprimir a Costa Rica y hostilizar a la Iglesia.

Valientes costarricenses, católicos, republicanos constitucionales, reciban mi más sincera felicitación que desde el rincón de mi casa les envío.

Rosa Quirós P.

Curiosidades

Los elefantes crecen hasta la edad de cuarenta años.

Cierta especie de abeto siberiano produce una esencia con la que se fabrica alcanfor sintético: Mediante diversas manipulaciones químicas se obtiene el alcanfor en condiciones de precio que compite con el alcanfor del Japón.

En Suecia se han fabricado correas de acero flexible laminado en frío y templado para el transporte de carbón. Estas correas de acero se desgastan mucho menos que las correas de cuero.

La primera idea de las ametralladoras se tuvo en el año 1775.

En Holanda está tomando gran incremento la industria del carbón. Empléase la paja de las regiones agrícolas vecinas. En la producción de mil kilos de carbón emplean las fábricas de 1.250 a 1.350 kilos de paja. En los Estados Unidos apenas llega el rendimiento al 50 o 56 por 100.

BUENOS DIAS

se llama el nuevo
Libro Primero de Lectura
con numerosos grabados en colores
Texto Oficial autorizado
por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica
Precio ₡ 2.50 empastado
Editado por
SAUTER & Co. (Librería Lehmann)

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEDA Y MOLINA

Suscríbase a este diario

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

JAMON. — Mortadella.
Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Cuidemos la boca

Los dientes han sido considerados siempre como un factor importante de la salud. Sin embargo, sólo hace pocos años que se preocupa el público de los cuidados de la boca, sobre todo desde que se probó que ciertos casos de anemia, perturbaciones gástricas, afecciones cardíacas y diferentes alteraciones físicas y mentales se debían a los dientes cariados o infectados.

La dentina entra en gran parte en la composición de los dientes. Es una sustancia mucho más dura que el hueso y el esmalte que recubre la parte visible de los dientes es la sustancia más dura y más frágil de nuestro cuerpo. El esmalte de los dientes se rompe o se quiebra al contacto de un instrumento cortante. También es sensible a la acción de los ácidos y de los microbios.

Los dientes cariados influyen en la salud de diferentes modos. La función de las muelas consiste en masticar los alimentos y reducirlos a partes tan pequeñas que puedan mezclarse con la saliva y demás jugos digestivos, pero es evidente que no pueden hacerlo cuando los alimentos son tragados en grandes bocados cuya asimilación lenta provoca la formación de venenos intestinales.

Las muelas cariadas contienen varias especies de microbios, algunos muy peligrosos. Estos microbios se mezclan con los alimentos durante la masticación y pueden ocasionar perturbaciones graves durante la digestión.

En caso de flemón o de úlcera en una muela o en la encía, ocurre que el pus se traga al mismo tiempo que los alimentos, envenenando todo el organismo.

Un diente roto irrita toda la lengua. Los médicos pretenden que un diente roto puede contribuir a la formación de un cáncer en la lengua.

El tartaro, esa sustancia dura que se forma en los dientes mal cuidados, tiene un origen bacteriológico. Cuando no se quita esa sustancia, las encías se comprimen, dejando las raíces de los dientes al descubierto y a la merced de los microbios.

Los cuidados de la boca, deberían empezar al echar el niño el primer diente y continuar durante toda la existencia. Un diente limpio no se echa a perder jamás. Cada vez que una partícula de comida se queda en los dientes o entre ellos, todos los microbios de la boca acuden y segregan un ácido desastroso para el esmalte. Este se debilita de tal modo que todos los microbios de la boca acuden y el diente se deteriora. Importa mucho frotar los dientes exterior e interiormente después de cada comida. El cepillo debe ser curvo y los extremos de la crin más largos. Hay que cepillar los dientes verticalmente y enjuagarse abundantemente la boca. Ciertos polvos y pastas dentífricas son perjudiciales porque atacan el esmalte.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Santoral

Marles 18, Santos Simón obispo y martir: Eladio, arzobispo de Toledo.

LA CATEDRA DE SAN PEDRO EN ROMA

Esta fiesta es el aniversario o la memoria de aquel dichoso día en que San Pedro, príncipe de los apóstoles, después de haber fundado la Iglesia en Antioquía, vino a establecer su Silla en la capital del universo, en Roma, que por tantos años había sido la maestra del error y el asiento del paganismo, convirtiéndose desde entonces en cabeza del orbe cristiano. Sucedió esto hacia el año 48 de Jesucristo, siendo emperador Claudio. Celebra además la Iglesia en este día con aquel título la gloriosa confesión hecha por San Pedro de la divinidad de Jesucristo, y el nombramiento que por virtud de tan valiente confesión hizo el Salvador de San Pedro para Vicario suyo en la Tierra, Cabeza visible y piedra fundamental de su Iglesia, Maestro infalible en materias de fe y costumbres, perpetuando estas prerrogativas en él y en todos sus legítimos sucesores. Fué establecida esta fiesta por el papa Paulo IV, por su bula de 13 de Enero de 1558.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides.

mismo tiempo que los alimentos, envenenando todo el organismo.

Un diente roto irrita toda la lengua. Los médicos pretenden que un diente roto puede contribuir a la formación de un cáncer en la lengua.

El tartaro, esa sustancia dura que se forma en los dientes mal cuidados, tiene un origen bacteriológico. Cuando no se quita esa sustancia, las encías se comprimen, dejando las raíces de los dientes al descubierto y a la merced de los microbios.

Los cuidados de la boca, deberían empezar al echar el niño el primer diente y continuar durante toda la existencia. Un diente limpio no se echa a perder jamás. Cada vez que una partícula de comida se queda en los dientes o entre ellos, todos los microbios de la boca acuden y segregan un ácido desastroso para el esmalte. Este se debilita de tal modo que todos los microbios de la boca acuden y el diente se deteriora. Importa mucho frotar los dientes exterior e interiormente después de cada comida. El cepillo debe ser curvo y los extremos de la crin más largos. Hay que cepillar los dientes verticalmente y enjuagarse abundantemente la boca. Ciertos polvos y pastas dentífricas son perjudiciales porque atacan el esmalte.

Mantillones de lava buena clase; clase barata. Mantillones para galápagos; Mantillones nacionales. Heredia, Tienda Benavides.

El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

FISCAL.—¿Qué hace al Sr. Wayland formarse una opinión tan ventajosa del acusado?

PROPIETARIO.—¡Por mi madre! No se qué, Sr. Fiscal, pero es el caso...

FISCAL.—¿Observó el Sr. Wayland, algún interés subido en el Sr. Kind por el dinero?

PROPIETARIO. (Pensativo y después de un momento de reflexión). Va a causar extrañeza lo que yo voy a decir, señores; se van a tomar mis palabras como deducciones demasiado atrevidas. No obstante voy a contestarles lo que se me pregunta:—Es el Sr. Kind la primera persona a quien he visto despreocupada enteramente de ese afán por el dinero que veo en la mayoría de las personas; nunca le oí hablar de ganar mucho o poco dinero; sus únicas preocupaciones fueron los libros; le encontraba siempre leyendo o escribiendo; le gustaban sobremanera los libros raros; iba a los puestos de venta de libros de segunda mano, esos almacenes de antigüedades y no volvía sin algún libro rarísimo, los cuales no hubiera leído yo, aunque se me pagara un chelín por la lectura de cada uno de ellos... El Sr. Kind ha formado con ellos una biblioteca extensa; suele poner anotaciones y señales en cada libro que lee. Y volviendo sobre lo que se me preguntaba, diría que nunca me habló de sus rentas, si era que las tenía; ni de sus negocios tampoco, ni yo se lo pregunté. Gustaba hablar conmigo sobre diversos tópicos, algunos de los cuales no eran propios de su condición, pero que él trataba con una gracia muy particular y así hablábamos largo y tendido.

FISCAL.—¿Salía algunas veces el Sr. Kind de casa?

PROPIETARIO.—Salía con alguna frecuencia por las mañanas y las tardes.

FISCAL.—¿Sabe Ud. dónde encaminaba sus pasos el Sr. Kind?

PROPIETARIO.—Algunas veces el Sr. Kind iba a las ruinas del castillo de Kernroc, otras veces iba a dar vueltas por la ciudad en busca de tipos para sus novelas, según me explicaba al regresar. El Sr. Kind se recogía muy tarde, y venía a casa ya muy entrada la noche, arrebujaado en su largo abrigo y un poco encorvado.

FISCAL.—¿Sabe Ud., Sr. Wayland, si el Sr. Kind tenía amistades?

PROPIETARIO.—El Sr. Kind tiene algunos amigos, pero son muy escasos. Los únicos, aquí presentes, son el Sr. Percy y el Sr. Rontoul.

FISCAL.—¿Tiene alguna amiga el Sr. Kind?

PROPIETARIO.—Ninguna; absolutamente ninguna, señores. Me parece imposible que un hombre viva apartado de las mujeres, pero allí tienen Uds. a Jorge Kind!

FISCAL.—¿No recuerda el Sr. Wayland que alguna vez le hablara el novelista de este asunto?

PROPIETARIO.—El Sr. Kind rarísima vez me hablaba sobre este punto y cuando por casualidad, o tal vez intencionadamente, tocaba yo esa tecla, no se molestaba, pero no dejaba de comprender que la conversación no era de su agrado.

Servicios de Nueva York DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.



SI DELE PARASITOIDES ZUNIGA.

UNA LUCHA BASTANTE A LAS 5 P.M. DE LA TARDE Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

Cure sus riñones

Las Píldoras Universales

Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Vendo ó cambio por otra una flaquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apacan de Coronado.—DOMINGO Fco. ROJAS.

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de números premiados, anteayer

1071....	200	4583....	100
1083....	100	4648....	200
1183....	100	4683....	100
1283....	100	4705....	100
1370....	200	4706....	100
1383....	100	4707....	100
1412....	200	4708....	100
1483....	100	4709....	100
1583....	100	4710....	6000
1683....	100	4711....	100
1724....	200	4712....	100
1783....	100	4713....	100
1883....	100	4714....	100
1887....	2000	4715....	100
1957....	500	4783....	100
1983....	100	4883....	100
2083....	100	4983....	100
2126....	200	5075....	200
2183....	100	5083....	100
2208....	200	5113....	200
2214....	500	5135....	200
2283....	100	5183....	100
2383....	100	5254....	200
2474....	200	5257....	200
2483....	100	5283....	100
2572....	200	5383....	100
2583....	100	5483....	100
2586....	200	5583....	100
2683....	100	5683....	100
2783....	100	5783....	100
2805....	200	5864....	200
2841....	200	5883....	100
2879....	200	5983....	100
2883....	100	6083....	100
2974....	200	6183....	100
2952....	200	6276....	1000
2983....	100	6283....	100
3083....	100	6383....	100
3182....	200	6479....	500
3783....	100	6483....	200
3211....	500	6483....	100
3283....	100	6499....	200
3300....	200	6583....	100
3378....	200	6683....	100
3379....	200	6777....	200
3380....	200	6783....	100
3381....	200	6883....	100
3382....	200	6983....	100
3283....	40000	6986....	200
3384....	200	7074....	200
3385....	200	7083....	100
3386....	200	7179....	200
3387....	200	7183....	100
3388....	200	7215....	200
3389....	200	7219....	200
3483....	100	7283....	100
3503....	200	7319....	200
3583....	100	7383....	100
3683....	100	7403....	200
3688....	200	7421....	200
3738....	200	7483....	100
3783....	100	7496....	200
3883....	100	7564....	200
3983....	100	7583....	100
4083....	100	7683....	100
4183....	100	7783....	100
4283....	100	7883....	100
4356....	200	7983....	100
4383....	100		
4483....	100		
4526....	200		

El número 3,383 fué vendido por Miguel Angel Arce, de San José.

El número 4,710 fué vendido por Manuel Corrales, de San José.

Tomo en arriendo o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José.—DOMINGO Fco. ROJAS.

El deber y la piedad

Cualquiera que sea nuestra posición, hay en la vida una palabra inflexible, palabra que se halla en todas partes y a cuya presión no se puede escapar: el «deber».

Todo deber tiene una faz austera para la naturaleza, y algunas veces muchas. Es una red de ramificaciones complicadas: si se evita por un lado es para en contrarlo por el otro: es una rueda que se encaja por todas partes y cuyos dientes están en continua colisión: duro encaje en el que sucumbe la fuerza de los más valientes, en el que se gasta la energía con un contacto corrosivo.

Pero si interviene la piedad, empieza por poner aceite en el eje de las ruedas y todo adquiere flexibilidad.

Altavoces en la Catedral de Colonia

Berlín, Alemania.—Como otros tantos edificios que son maravillas del arte arquitectónico, la Catedral de Colonia deja bastante que desear desde el punto de vista de sus condiciones acústicas. Desde muchos puntos de la nave resultaba hasta ahora imposible comprender a los oradores sagrados de voz más potente y más clara dicción. La técnica moderna ha permitido, por fin, poner remedio a un estado de cosas que no lo habían tenido desde los tiempos ya remotos, en que fue construída la célebre Catedral. En el púlpito de la misma han sido instalados dos micrófonos y por medio de 22 altavoces convenientemente dispuestos, la voz del predicador resulta ahora claramente perceptible desde cualquier punto del templo. Un dispositivo análogo permite reforzar los sonidos del órgano con perfecta claridad, sin que se produzcan ecos ni resonancias de ningún género.

Héroes y santos

Los héroes, poniendo en una exaltación febril todas sus fuerzas, acometían con ellas a los que les hacían oposición y contraste. Los Santos comenzaron siempre por hacer dejación de sus propias fuerzas; y estando así desamparados y desnudos, entraron en batalla a un mismo tiempo consigo mismos y con todas las potencias humanas e infernales. Proponíanse los héroes alcanzar gloria y muy alto y claro renombre entre las gen-

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Anunciar es vender

Pulsera perdida

Daré una gratificación a quien me devuelva una pulsera perdida ayer en las cercanías del Parque Morazán. Está fabricada de monedas españolas antiguas. Luis Andrés Martín.—Dirigirse a la oficina de este diario.

Distancias

¿Cuánto tardaríamos en llegar a las estrellas?

Si se dispusiera de un tren expreso que sin tropiezos pudiera marchar a cien kilómetros por hora, para llegar al sol tardaríamos 177 años; 110 para llegar a Mercurio; 50 para llegar a Venus; 76 Marte; 740 para llegar a Júpiter.

Y si quisiéramos salir de nuestro sistema solar, para llegar a ciento por hora a la estrella más cercana, tardaríamos no menos de cuarenta millones de años.

Miraron los Santos como cosa de menos valer el vano decir de las generaciones humanas.

Eso fueron los héroes, eso fueron los Santos: los héroes que pensaron henchir la tierra, con la gloria de su nombre, han caído en profundísimo olvido entre las muchedumbres; mientras que los Santos, que sólo ponían los ojos en el cielo, son honrados y reverenciados aquí abajo por pueblos, emperadores, pontífices y reyes.

DONOSÓ CORTÉS

Profundidad de algunas minas

En los trabajos de minas se llega a veces a trabajar a profundidades insospechadas.

En Czuchow (Silesia Superior) hay un pozo de 2.240 metros de profundidad; en Pittsburg (Pennsylvania) hay abierto un pozo de 2.251 metros, y en el mismo Estado, cerca de Ligonier, otro de 2.258 metros; pero ninguno alcanza hasta ahora mayor profundidad que los pozos abiertos en Fairmont (Virginia Occidental) donde se ha llegado a una profundidad de 2.310 metros. En estos pozos la temperatura alcanza a 60° C.

La barbarie del boxeo en todo su esplendor

Marsella.—En un «match» de boxeo, el público, indignado contra los boxeadores, cuyos golpes eran en su mayoría simulados, promovió un formidable escándalo, destrozando las sillas y parte del «ring», con cuyos restos intentó encender una hoguera.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende,....

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA